
律政司司长会见传媒谈话内容（只有中文）  
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  以下是律政司司长郑若骅资深大律师今日（九月十一日）

出席「一带一路高峰论坛」后会见传媒的谈话内容： 

  

律政司司长：不好意思，刚才会议有些超时，所以迟了。我想

藉此机会跟大家讲讲这个月，由八月中到现在，我们举办了两

个国际法律会议，一个在八月十五及十六日，亚洲国际法律研

究院举办的国际法论坛，这个论坛有超过四十个国家的人士参

加，亦有很多世界知名的专家，与会人士很多也是各国政府的

官员，所以这个会议起了一个重要的作用，因为他们也可以对

香港了解多一点。  

  

  第二个国际会议在九月九日举行，是海牙国际私法会议，

我们就判决公约（《承认与执行外国民商事判决公约》）作出

全球第一个国际会议，以推广这判决公约。这是一个非常重要

的公约，因为它就不同地方法院的判决相互承认和执行，制造

一个可以运作的机制。香港是全球第一个地方就公约进行国际

会议。  

  

  此外，这个月我们亦「走出去」，联同香港的法律界人士



到访上海、海南和深圳。在香港，我们亦不断与香港的法律界

人士会面，配合政府希望与不同界别人士会面，而我主要是与

法律界会面。这是我简单交代这个月的工作。  

  

记者：坊间一直有传政府会研究引入「紧急法」，这条法例是

否配合《基本法》的制约？若引入，会否影响国际间对本港仲

裁中心的地位？另外，对于建制派人士提出可以引入「蒙面法」，

律政司有否审视是否可行？这样会否影响市民的个人权利或自

由？  

  

律政司司长：多谢你的问题。其实政府一直就现时的情况，有

需要或可以用什么法律，我们都不断地研究，假若有需要的时

候，适用的法律，我们会引入来采用。至于某一些具体法律，

我们有相关的研究，譬如你刚才提及「紧急法」（《紧急情况

规例条例》），其适用当然要考虑很多因素，包括不同的影响，

我们均会考虑，这个一直是研究中，用来处理香港的情况，可

能会考虑的相关法律问题。  

  

  第二，你提及得比较具体的，譬如「蒙面法」，其实我们

都听到很多意见，因为在这几个月的事件发生前也有人提过，

就这一点，我们都有法律上的研究在进行。  



  

记者：八月下旬有很多不同政党人士相继被捕，包括立法会议

员谭文豪和区诺轩，对于有人在事发相隔两个月后才被捕，你

是否担心律政司被指是政治检控？另外，李嘉诚提到执政者要

对未来主人翁网开一面，你自己是否同意此说法？最后一条问

题，最新民意研究显示，你的评分是 17.7，是历来各司局长中

排名最低，你觉得自己还是否胜任律政司司长的工作？ 

  

律政司司长：就检控方面，律政司的检控工作一向不会有任何

政治或个人背景的考虑，因为《基本法》第 63 条很清楚写明，

我们是独立地作出检控决定。我们所考虑的均是证据、相关法

律和按照《检控守则》进行，这一点从来没有改变。对于某些

情况是否应该有特别安排，其实很难一概而论，每一件案件，

每一个人，是否应该逮捕或检控，这些都有一定的程序，所以

很难一概而论。  

  

  有关评分方面，其实最近的事情影响了社会，当然亦影响

了政府，包括我本人，我们整个政府会继续努力为大家工作。 
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